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Compte rendu de la réunion plénière du Comité des citoyens – 3 juin 2024 

Introduction par Alexis DARMOIS, Maire de Pont-Audemer 

Avancement des projets : 

• Piste cyclable Jules Ferry : 
o Début prévu dans les prochains jours. 
o Difficulté à concilier les intérêts individuels et l’intérêt général. 
o Attente de trois jours consécutifs sans pluie pour lancer les travaux. 

• Supports pour sacs à déjection canine : 
o Les supports actuels sur les poubelles sont inefficaces. 
o Reconsidération avec des portes-sacs et des cendriers, qui ont un temps de 

décomposition important. 
• Projets divers : 

o Prise de connaissance des comptes rendus et des projets, notamment celui du 
21 septembre. 

o Projet de Mini Big Forest : utile pour refroidir les températures, mais 
difficilement praticable. 

§ Rapporteuse : Intéressant pour les nouveaux aménagements dans le 
quartier de l’Europe et la parcelle du Coudray. 

§ AD : Attention aux réactions des bailleurs. L’essentiel est de 
végétaliser la ville. 

ð Etude en cours avec Architecte-Paysagiste sur les ilots de 
fraicheur dans la ville, les 2 projets sont à étudier 
conjointement, et le comité sera associé à ces travaux.  

Éclairage public : 

• Révision complète du système pour le rendre plus utile et économe en énergie, avec 
intégration du wifi et utilisation de LEDs. 

Projets futurs : 

• Deuxième tranche des quais : Lancement prévu en fin d'année avec le département. 



• Contournement (petit carrefour – gare routière) : Début des travaux prévu pour 
début 2025, en attente de la signature du grand patron d'Alshtrom. 

• Quai : Réduction des excès de vitesse, vigilance nécessaire pour les croisements de 
poids lourds. 

Discussions et questions 

Rôle du comité des citoyens : 

• Albert Rigot : Demande de clarification sur le rôle exact du comité et un contact à la 
mairie. 

• AD : Le processus administratif est long. Verdir la ville aura un impact à long terme. 
Les délais pour les subventions doivent être respectés. 

Consultation des citoyens : 

• Rapporteuse : La consultation n'est pas intégrée dans le processus actuel. 
• Membre : Qui prend la décision finale ? 
• AD : Le Conseil municipal prend les décisions finales. Le conseil municipal a accordé 

un budget pour minimiser les filtres entre les projets citoyens et les décisions. 
• Albert Rigot: Souhait d'un retour plus direct et encourageant. 
• Fréderic Mouchel : Manque de consultation sur certains projets comme la circulation 

du marché et les travaux des quais. 
• AD : Engagement à consulter plus les citoyens, mais pas de consultation fantoche : le 

comité ne sera associé que si des marges de manœuvre restent possibles sur les projets 
lancés. 

• Fréderic Mouchel : Certaines consultations passées ont été inutiles. 
• AD : Rien n'est décidé pour le quartier de l’Europe. Des choix sont faits pour réduire 

les coûts et obtenir les subventions. 
• Rapporteuse : demande quand auront lieu les prochaines consultations sur le sujet de 

l’aménagement cyclable dans la ville auxquelles le Comité des Citoyens demande à être 
associé.  

• Maryline LOUVEL indique qu’à ce jour il n’y a pas de nouvelle date de fixer mais que le 
comité continuera à être associé. 

Interlocuteur et financement : 

• Albert Rigot : Qui est l’interlocuteur et qui paye ? 
• AD : Interlocuteur : ALM. Financement : dépend du budget. Rejet des idées seulement 

si elles dépassent les capacités budgétaires. 

Participation au Conseil municipal : 

• Fréderic Mouchel : Demande que les projets citoyens passent symboliquement en 
Conseil. 

• AD : Pas de base juridique pour cela, mais ouverture à des moments de parole en 
Conseil. 

Projets à venir 



21 septembre PONT-AUTREMENT : 

• Les citoyens créent le contenu et la communication, la mairie soutient 
réglementairement. 

• Réunion à planifier pour discuter des exemptions accordées et des invitations. 

Journée du patrimoine : 

• QR code à intégrer. 
• Réunion dans les deux semaines pour caler les listes d'invités avec ALM. 

Parc du vivier : 

Ont été mentionnés lors de la plénière les différents aménagements souhaités par le comité qui 
sont;  terrain de pétanque, table de ping-pong, tables basses jeux d’échec, tables pique-nique, bancs, 
poubelles, amphithéâtre proposé sous format gabion. Il a par ailleurs été stipulé la rencontre avec le 
Responsable des espaces verts ainsi que Nicolas sur les problématiques rencontrés pour 
l’aménagement du parc. En effet ces derniers nous ont exposé la problématique de dégradation 
systématique du parc. A cela des réflexions communes (comité des citoyens/Espaces verts mairie), il 
en ressort un besoin de sécurisation du site par; 
- Une fermeture systématique en fin de journée et réouverture au matin par (la police municipale?), 
- Meilleur maîtrise des accès par des barrières sélectives pour empêcher l’accès des vélos moteurs, 
- Caméra de surveillance. 
Il a donc été rapporté l’idée de sécurisation du site avant investissement. Les dégradations sont bien 
trop nombreuses, coutent très cher et démotivent le personnel entretenant le parc. 

Monsieur Le Maire, a également mentionné que certains de ces aménagements pourraient être 
dupliqués au jardin public du centre de Pont-Audemer, il suggère donc une réflexion de la part du 
Comité à ce sujet. 

• AD : Intéressé par des projets rapides comme le remodelage de l’amphithéâtre et 
l’école du dehors, avec des fonds verts. 

• Rapporteuse : Propose des jeux d’échecs, craintes de dégradations. 
• AD : Ne pas avoir peur des dégradations, sinon rien ne sera fait. 

Autres sujets : 

• Signalisation et dépôt sauvage des poubelles : 
o Pas de multiplication des panneaux inutiles. 
o Problématique majeure lors des déménagements. 
o AD : Retour demandé du service de ramassage pour les personnes ne pouvant 

aller en déchetterie. 
• Chaussées et voirie : 

o Membre : Mauvais état de la chaussée sur le boulevard urbain. 
o AD : Le boulevard urbain est également pour les secours. Partage des 

compétences entre la création par la mairie et l'entretien par la CCPAVR. 

Projets prioritaires : 

• AD : Quels sont les deux prochains projets à prioriser ? 



Résumé de la suite 

• Réunion sur la journée du 21 septembre 
• Visite terrain des projets cyclables – SMAC 
• Mise en place de deux tables de ping-pong au jardin public 
• Pique-nique citoyen et arbre à rêve 
• Parc du vivier 

 


